
 

深圳翰宇药业股份有限公司 

5 月 8 日投资者恳谈会纪要 

 
 
时间：2012 年 5 月 8 日上午 10:30-12:00 
地点：公司一楼多功能厅 
参会人： 
翰宇药业：总裁——袁建成、财务总监——蔡磊、董事会秘书——全衡、监事会

主席——陶安进、证券事务代表——庄丽华、证券助理——王瑞 
外部投资者共计 18 人（详见签到表及承诺函） 
主持：全衡 
记录：全衡 
 
 
 
会议主要议题及纪要： 
 
一、公司近年的业绩增长点？ 

1. 从去年做预算的情况和今年一季度的表现来看，目前业绩基本符合公司

目标期望。 
2. 受国家政策、同类产品竞争、招投标的影响，老产品的价格有所降低。

一方面老产品要尽量站稳现有市场并保持一定增长，挖掘其中有潜力的

产品，如胸腺五肽。另一方面新产品特利加压素，2011 年的销售是低于

预期的，但是公司有信心在今年打一场翻身仗，今年特利加压素的占比

将会有更大幅度的增长。 
3. 近两年公司产品格局不会有太大的变化。到 2014 年，爱啡肽、卡贝缩宫

素将逐渐为公司的销售情况添砖加瓦。 
 
二、公司特利加压素市场情况及销售情况？胸腺五肽价格情况？ 

1. 特利加压素的适应症包括：肝硬化引发的食道静脉曲张出血、感染性休

克、肝腹水等。中国是肝病大国，因此治疗肝病药物的市场是巨大的。 
公司在 2011 年 12 月同相关专家、合作伙伴专门针对特利加压素召开了

会议，讨论并确定了特利加压素未来的发展方向和上市后临床推广平台

建设方案。 
2. 今年，公司胸腺五肽新疆招标价格刚出来，其他省份的还没出来，公司

会根据招标情况予以相应调整。接下来各省市招标工作可能要等到十八

大召开以后，这期间价格都是相对稳定的。 
 
三、公司新品种的情况？ 

1. 翰宇药业开发的多肽药物重点围绕糖尿病、心脑血管疾病、妇科疾病、

神经领域疾病、免疫调节剂、消化疾病这六大领域，所有产品都很重要。

爱啡肽作为三类新药，其副反应即出血率较市场其他同类产品低很多，



 

并且拥有临床研究基础，学术推广难度降低，公司看好爱啡肽的市场前

景。相比爱啡肽，卡贝缩宫素的市场容量会更大。 
2. 与科信必成合作的是口服固体制剂，目的是利用对方的技术为公司研发

多肽药物作补充。产品引进后，公司会采取自己申报新药的模式，时间

长一些，但是价格相对低一些，技术要求高一些。现在买的部分固体制

剂处于陆续申报阶段，完成需要四年左右时间。现在和将来公司引进新

产品都是为未来五年规划服务的。 
目前已完成团队的建立，前期技术报告已完成交接，今年年底前将有 2~3
个产品申请报批。 

 
四、公司对医保价格调整的看法？ 

1. “医保决定销量”是医药行业的一句名言。对于产品进入医保，有以下

两点说明：第一，进入医保的节点，特利加压素 2009 年获批时恰好赶上

全国医保调整，产品进入了多省医保目录。第二，医保价格调整也不是

绝对的，对原研药、进口药的调整相对较小，相反对国内生产厂家多、

竞争激烈的药品调整较大。这里需要明确医保调整的是最高零售价。 
 
五、为什么公司 2011 年的研发费用比 2010 年还要低？ 

1. 资产负债表里有一项是“开发支出”，资本化了 300 多万元，加上研发费

用一共是 1700 多万元，与 2010 年比，增长了接近 17%。 
2. 2012 年研发投入将会大幅增加。 

 
六、2011 年年报中应收账款增加较多，具体是什么原因？重庆赛力君安医药有

限公司现在情况如何？公司销售队伍建设是怎样的？ 
1. 应收账款的增加与销售模式的转变有着很大的联系，如按以前的销售模

式，现款现货，应收账款就很少。随着产品结构的变化和销售模式的转

变，现在看 2011 年应收账款比上一年度多一些，主要集中在特利加压素

的销售上。如果今年或明年国家发改委执行出厂价报备的话，应收账款

还会增加，其他医药企业都会增加。 
2. 对于重庆赛力君安医药有限公司，公司之前已做出澄清公告，该公司经

营状况良好，合作时间长，回款都是正常的。 
3. 公司采取循序渐进的方式扩大营销队伍的建设。公司原有几大产品不需

要自建营销队伍。对于新药，公司将采取高端学术推广、自建队伍方式

销售，以特利加压素的销售为试点。将形成以总部为中心，下设办事处、

分管大区的营销管理模式。公司竞争对手也非常强，公司需要做好市场

推广工作，加强营销队伍的组建。高端药品市场营销人员是很难短时间

内招到的，其他企业也是一样，但是公司有信心组建自己的营销队伍。 
 
七、公司在多肽定制服务及原料药销售上的计划？ 

1. 多肽定制服务是掌握技术趋势的一个很好的窗口。 
2. 公司大宗多肽原料药的销售方面，2012 年将向美国 FDA、欧盟申报多

项原料药 DMF。2011 年比伐卢定原料药已申请 DMF。公司会努力扩大

多肽原料药的销售，但总体上仍以制剂生产、销售为主。 
 



 

八、公司 2011 年原料药的情况？公司国际业务进展？香港分公司进展？ 
1. 公司 2012 年原料药的生产将有大的改观。（1）新车间预计下半年将投

产使用；（2）公司利用新车间申报原料药国际注册认证；（3）与国际大

公司在原料药方面的合作速度加快。 
2. 公司去年比伐卢定原料药已申请了 DMF，今年下半年将推进制剂申报

美国的 ANDA 注册。 
3. 香港分公司目前已注册，其定位为公司对外的窗口，以便利用香港的资

金、人才等资源开展研发合作项目，同时利用香港的贸易优势拓宽出口

业务。 
 
 


